



校長室から

学ぶ姿に学ぶ

校長 林田 誠一

昨年の9月から、平戸高校は「学びの共同体」の実践に学校全体で取り組んでいます。聞き合い・学び合いの関係を基本とする協同学習の実践です。目指す授業は、生徒が「一人残らず、45分間、質の高い学びをする」こと（平戸高校の授業時間は1コマ45分です）。そのために、月に1回の授業研究会を通じて、教師が「生徒一人ひとりの学ぶ姿から学ぶ」という経験を積み重ねています。「学びの共同体」とは、「学び」を通して生徒が作る共同体であるとともに、教師が作る共同体でもあり、生徒と教師が作る共同体でもあります。さらには、学校と保護者、地域が作る共同体でもあります。

6月20日（火）に公開授業研究会を行いました。平戸高校の日頃の取組を広く知っていただき、学びのネットワークを作ることが目的の一つです。もう一つの目的は、研究者をお呼びし、平戸高校の取組について専門的、客観的な視点からご指導をい

ただくことでした。今回は「麻布教育研究所」特別研究員であり、「学びの共同体」スーパーバイザーの永島孝嗣先生を講師としてお招きしました。永島先生は普段の授業の様子を見るために、1時間目から教室を回っていただきました。そして、4時間目の公開授業、5時間目の中心授業までを丹念に見取った上で、的確なご指導をいただきました。今回ご指導いただいたことをもとに、これからも授業改革に取り組んでいきたいと思っています。

子どもが親の背中を見て成長していくように、生徒も教師の学ぶ姿を見て学んでいくのだと思います。また、平戸高校の教師は生徒の学ぶ姿から学ぼうとしています。

「学ぶ姿に学ぶ」こと、これが平戸高校の目指す姿です。

公開授業研究会

6月20日（火）、公開授業研究会を行いました。4校時から公開授業とし、市内の中学校や県内の高校など約40名の先生方が参観しました。5校時は中心授業として2年人文系列の現代文Bの授業が行われました。その後、授業研究、麻布教育研究所の永島孝嗣先生による講演と続きました。次回の公開授業研究会は1月に開催する予定です。



長崎県高等学校総合体育大会結果

長崎県高等学校総合体育大会が、6月2日（金）の開会式を皮切りに、県内各地で開催されました。平戸高校の選手は、これまでの練習の成果を發揮し、全力で試合に臨みました。また、今年は応援にも熱が入り、各会場を大きく盛り上げました。平戸高校の試合結果は、次のとおりです。

サッカー部

1回戦 対 諫早商業 1 - 3

バスケットボール部（男子）

1回戦 対 向陽 62 - 57

2回戦 対 長崎工業 29 - 187

バレーボール部

1回戦 対 純心女子 0 - 2

ソフトテニス部

<団体戦>

1回戦 対 島原商業 1 - 2

<個人戦>

古川、真辺 ペア 2回戦敗退

藤田、阿立 ペア 2回戦敗退

網屋、藤澤 ペア 2回戦敗退

中島、西里 ペア 2回戦敗退



剣道部

森永道也 1回戦 敗退

吉永 漣 1回戦 敗退



応援ありがとう

ございました！



租 税 教 室

6月16日（金）、大講義室にて全校生徒を対象に租税教室が行われました。平戸税務署の渋田様、山川様にお越しいただき、税についてわかりやすく説明していただきました。



7・8月の主な行事予定

7月

7日(金) 全国高等学校野球選手権県大会(～23日)

8日(土) 対外模試(2・3年)

11日(火) 薬物乱用防止講話

12日(水) 2年職場体験(～14日)

14日(金) 1年職場見学

19日(水) クラスマッチ

20日(木) 終業式

21日(金) 四者面談(～31日)

22日(土) 長崎県吹奏楽コンクール(～23日)

8月

2日(水) オープンスクール

9日(水) 平和学習(登校日)

25日(金) 2学期開始式



平戸高校オープンスクール

8月2日（水）8：50～